
电信部门：部分基站还在运转中

老旧“天线”伫立楼顶十多年
编号 15671：我跟丈

夫都是瑞安事业单位全

额编制，均缴纳了住房

公积金。目前在市区购

买一商品房，用丈夫的

公积金贷款。如果我老

家因为返回地建房，能

否用我的公积金贷款？

公积金管理瑞安分

中心回复：公积金贷款是

以家庭为单位的，一户家

庭同时不能有两笔或以

上的公积金贷款。因此，

您老家房子不符合公积

金贷款的条件。如还有

其他疑问可致电 12329

详询。

编号 15691：我的驾

照是在杭州上大学时考

取的，今年 12 月 25 日到

期 ， 请 问 如 果 我 要 换

证，直接换成瑞安的驾

照是否可以？如果可以

需什么手续，带哪些资

料？可否代办？

市公安局交警大队
回复：可直接换成瑞安的

驾照，但必须本人户籍在

瑞安，在 2014 年 12 月 25

日到期之前到瑞安车管

所办理转入换证。需携

带身份证原件及复印件、

驾驶证原件，并提交单寸

彩色免冠照片 4 张、机动

车驾驶人身体条件证明

到车管所业务大厅取票

等候，当日就能办理，但

不能代办。

编 号 15699：我 的

二代身份证遗失后又去

补办了一张，后来遗失

的身份证被人捡到送回

来了，请问原来遗失的

身份证还能正常使用吗？

市公安局回复：居民

身份证在有效期内都可

以使用。

当天下午，记者和电信瑞

安分公司取得了联系。据该公

司客户服务总监高山川介绍，

居民反映的这个“天线”，应该

是电信部门早年在市区设立的

小灵通基站之一，当时是和相

关部门以及当时的大厦物业协

商后建成的。关于基站的拆除

问题，如果他们确认附近没有

小灵通用户了，一定会尽快派

人将基站拆除。

据他介绍，目前我市小灵

通尚未彻底退市。据统计，我

市 小 灵 通 基 站 最 多 的 时 候 有

1000 多个，随着小灵通的退市

用户逐步减少，目前还有 100

多个小灵通基站，而服务的用

户比原先减少了 98%左右，仅

有数百人了。

而就一些市民所担心建立

在居民区附近的小灵通设备是

否会有辐射等问题，高山川予

以释疑：“小灵通以前就因低辐

射、绿色环保的特点吸引大量

用户的，经检测，小灵通基站的

辐射量大概只有手机基站辐射

量的 1%，周边居民完全不用担

心辐射问题。”
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瑞网议事厅网络问政

市民若有咨询、建议或投诉，

可登录瑞安网，进入瑞网议事厅，

可@瑞网议事厅新浪微博，也可

扫一扫二维码，登陆掌上议事厅。
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■记者 项武龙

小灵通基站何去何从？
电信部门：正在逐步拆除不运转的基站

说起小灵通，很多人已经淡忘，其身影也已基本退出瑞安人的生活，可还有很多人关心曾经为之提

供信号支持的基站会作何处理。日前，就有网友在《瑞网议事厅》询问：“据说小灵通已退网好久了，但

其接收基站还到处屹立，且大多数破损，比如交通大厦楼顶处的小灵通基站还影响市容，请问可以拆掉

吗？”（问题编号：15688 ）

12 月 18 日下午，记者带着

网友的问题来到交通大厦。在

大楼东首 7 楼平顶处，记者看

到空旷的楼顶上，有一个 2 米

多高、类似电视天线的设施。

该幢大楼居民陈先生说，自己

家接手机的时候总会感到信号

不好，听不清楚，怀疑是不是和

楼顶上这个“天线”有关系，很

希望将这个设施拆掉，但是不

知道该向谁反映。

陈先生说，这“天线”很有

可能是一个小灵通基站，已经

存在十几年了。让他和小区居

民担忧的是，如果这个基站仍

在运转，那究竟有没有辐射，对

附近居民会不会有伤害，电信

部门有没有相关的监测报告？

按理说小灵通在瑞安已经退市

多年了，如果这个基站已经停

用，那么年久失修，无人管理，

万一哪天刮大风把设备刮下来

怎么办？

“相关部门做事不能虎头

蛇尾，我也向物业和社居反映

过此事，但是他们都表示不知

道该怎么办。”陈先生说。

随后，记者向交通大厦所

属的物业公司工作人员了解情

况。“这个基站确实有多年了，

来龙去脉我们也不清楚，楼顶

的基站是否拆除，只要居民和

相关部门协商好，不要影响居

民的正常生活就行。”

物业公司的另外一位工作

人员说，他们也曾向电信部门反

映，但对方工作人员一直没来。

一户家庭

只能贷一笔公积金贷款

杭州驾照

可否换证到瑞安

身份证遗失又找回

还能用吗

（记者 项武龙 整理）
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